

様式第3号(第7条関係)

会 議 録

- 1 附属機関の会議の名称 水戸市鯉淵市民センター運営審議会
- 2 開催日時 令和6年2月 29 日(木) 午後2時 00 分から午後3時 00 分まで
- 3 開催場所 水戸市鯉淵市民センター 会議室
- 4 出席した者の氏名
 - (1)委 員 林 一男, 立原 美津子, 藤枝 みち, 立川 力, 伊藤 とよ子, 矢口 智之
 - (2)執行機関 青山 和夫, 石堀 千代美, 青柳 由美
 - (3)そ の 他
- 5 議題及び公開・非公開の別
 - (1)令和5年度利用状況について(公開)
 - (2)令和5年度事業報告について(公開)
 - (3)令和6年度定期講座募集(案)について(公開)
 - (4)その他(公開)
- 6 非公開の理由
- 7 傍聴人の数(公開した場合に限る。) 0人
- 8 会議資料の名称 令和5年度第2回水戸市鯉淵市民センター運営審議会
- 9 発言の内容
執行機関 本日は, 大変御多用のところ御出席をいただき, 誠にありがとうございます。
ただいまから, 令和5年度第2回水戸市鯉淵市民センター運営審議会を開会いたします。
最初に当市民センターの職員を紹介させていただきます。
女性セミナー, 定期講座を主に担当しています青柳です。
高齢者教養講座, 成人教養講座を担当し, 本日の記録を担当します石堀です。
本日, 事務局として説明をいたします市民センター長の青山でございます。
よろしくお願いいたします。着座にて説明のほうをさせていただきます。
最初に, __会長のほうから, 御挨拶をよろしくお願いいたします。

執行機関 (会長挨拶)
それでは早速、協議に移ります。
本日の会議は、「水戸市附属機関の会議の公開に関する規定」に基づきまして、公開といたしております。事前に会議開催についてホームページ等でお知らせしておりましたが、傍聴人は本日はおりませんので、御報告いたします。

議長 会議の議長につきましては、市民センター条例第 12 条第1項に「審議会は、会長が招集し、会長は、会議の議長となる。」と定めておりますので、これより会長に議長をお願いいたします。
それでは、暫時、議長を務めさせていただきます。皆様の御協力をよろしくお願いいたします。

議長 (会議成立)
本日の会議につきましては、委員6名中6名が出席しており、水戸市市民センター条例第 12 条第2項の規定に基づき、委員の半数以上が出席しているため、成立していることを御報告いたします。

議長 (議事録署名人選出)
次に、議事録署名人の選出を行います。

委員 議長の指名でよろしいでしょうか。

議長 (「異議なし」との声)
異議なしとのことですので、議事録署名人は___委員と___委員をお願いいたします。よろしくお願いいたします。本日の会議終了後、事務局で作成した議事録に、後日、御署名をお願いいたします。

議長 (協議)
それでは、協議に入ります。

執行機関 まず、(1)の令和5年度利用状況について、事務局の説明をお願いします。

議長 ((1)令和5年度利用状況について説明)
ただいまの説明について、委員の皆様からの質疑を求めます。

執行機関 利用団体の登録が大変、増えていますが鯉淵地区と地区外の方の割合は、どれくらいでしょうか。

議長 半数以上が地区外です。今のところ地区外の団体の方が増えている傾向にあります。

執行機関 地区内に限定されているわけではないので広く利用されているのは良いことですね。部屋貸しは多ければ抽選になるのでしょうか。

執行機関 現在、行っているのは月初めに翌月の利用の抽選を行っております。

議長 ほぼホールの利用で抽選となっております。毎月、大体 15 団体が抽選に参加している状況です。ホールの利用が高まっている状況です。

委員 他になければ(1)の報告について、承認することとしてよろしいでしょうか。
議 長 (「異議なし」との声)
異議なしと認め、(1)の報告について、承認します。

執行機関 次に、(2)令和5年度事業報告について、事務局の説明をお願いします。
議 長 ((2)令和5年度事業報告について説明)
議 長 ただいまの説明について、委員の皆様からの質疑を求めます。
鯉淵地区住民の会の色々な活動について、鯉淵市民センター所長をはじめ職員の方に色々な事業にお手伝いをいただき、大変、感謝申し上げます。住民の会も所長や皆さんの支援がないと活動も大変なものですから、行事等に積極的に参加していただいたり、ご支援をいただき、この場を借りて改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。今年度も大きな行事がたくさん控えておりますので、ぜひ、よろしく願いいたします。

執行機関 委 員 こちらこそ、よろしく願いいたします。
私、シルバーリハビリ体操をやっているのですが、寒いときにホールを暖めておいていただいて大変、感謝しております。ありがとうございます。寒い時には本当に助かります。

執行機関 委 員 お世話になっております。
私はサロンこいぶちの関係で来ているのですが、こちらで困ったことを色々、相談できるというのが、有難いと思っております。

議 長 では、(2)について、承認することとしてよろしいでしょうか。
委員 長 (「異議なし」との声)
異議なしと認め、(2)について承認します。

執行機関 次に、(3)令和6年度定期講座募集(案)について、事務局の説明をお願いします。
議 長 ((3)令和6年度定期講座募集(案)について説明)
委員 長 ただいまの説明について、委員の皆様からの質疑を求めます。
議 長 (質疑なし)

委員 長 なければ(3)について、承認することとしてよろしいでしょうか。
議 長 (「異議なし」との声)
異議なしと認め、(3)について、承認します。

執行機関 次に、(4)その他について、事務局の説明をお願いします。
議 長 ((4)その他について説明)
ただいまの説明について、委員の皆様からの質疑を求めます。

執行機関 他の地区ではホームページは既にやっているところはあるのですか。
モデル的に赤塚市民センター、見和市民センターなど、3市民センターのホームページを昨年12月から公開しております。4月から全市民センターで同じような形で公開できるように準備をしています。
議 長 水戸地区では34市民センターで、それぞれホームページが見られるのです

執行機関 ね。

議 長 おっしゃる通りです。各市民センターで検索していただくと見ることができます。市民センターによって窓口の業務内容も違ってきますのでそれぞれの内容が、分かりやすくなると思います。

議 長 水戸市の広報誌も、現在は月2回の発行ですが今年の10月から月1回になります。それは、なぜかというホームページを充実させて皆さんに、そちらで見ていただくということで、紙ベースでは中身を充実して、月2回を1回にするようです。これについては5月に鯉淵地区の総会がありますので、その時に各自治会長さんに、御説明申し上げたいと思います。

委 員 その他、御意見ございますか。

執行機関 ホームページの作成は、どこでやるのですか。

委 員 各市民センターで行います。

執行機関 市民センターの行政サービス以外のサービス、ごみの処理の問題とか、ここでは何を扱っていますとかの情報は掲載するのか。

委 員 ごみ処理などの広報関係は今まで通りに各主管課が行うことで変更はありません。

執行機関 今まで環境センターに電話すると、どこそこの市民センターに電話してと言われて、その市民センターに電話すると、分からない状況があったりしたのです。小型家電の収集だと内原市民センターしかやっていないとかね。地元の情報が欲しいですね。

委 員 住民からの問い合わせが多い事項については、徐々に絞られてくると思います。それらの事項については、市民センターのホームページへの掲載や主管課発信情報へのリンクにより、鯉淵市民センターで行っている業務内容や地元情報が分かるような形に、更新していけるかと思います。

執行機関 更新していかないとならないから大変ですね。

委 員 毎月、更新するようになるかと思います。色々な意見を参考にホームページで適切な情報を出していきます。

執行機関 ホームページのマニュアルというか、担当が変わるとホームページが変わって分かりづらくなる場合もあるから引継ぎがうまくいくと良いですよ。

委 員 ホームページの作成は、専用のソフトウェアを使っています。ホームページ作成研修は我々が受けていますのでベースは、各市民センターが同じような構成で作っていきます。細かい内容は別ですが担当者が代わっても同じような構成で更新できると思います。

議 長 市民センターの運営について、センター長によって変わるようで、苦情が出る場合があります。生涯学習課で一度、全市民センターを歩いたことがあります。センター長によって自治会等に使いわせる、使わせないということがあったのでホームページが、そのように変わってしまうと、すごく利用しづらいし、混乱を招くのではと思いますので、ぜひ、そのようなことがないようにお願いします。

委員 〓委員,何かありませんか。
小さい子から高齢者まで,色々な人が関わって市民センターを利用している
執行機関 と思うと,ちょっとホッとしますね。
議長 ありがとうございます。
いつ通っても,ここは誰かが使っていて満杯で賑わいが出てきましたよね。御苦
執行機関 労が大変なのではと思います。
議長 とんでもありません。
鯉淵市民センターの認知度が,どんどん上がっていくことは良いですね。
委員 〓委員,何かありますか。
先程,センター長の報告の中にあっただけですが今年には鯉淵小学校応援団とい
うものを立ち上げさせていただいて,ほぼ,センター長にやっていただいで,今の
ところ約 20 名の登録者がいるのですが,実は住民の会会長にも登録いただいで
おります。本当に助かりました。昨日の花苗植えも応援団の方に依頼したら,数
人,お手伝いに来てくださいました。これが軌道に乗ればとても学校は助かりま
す。とても感謝しております。ありがとうございます。
それから皆さん,ご存知でしょうけれど市民センターに鯉淵小学校の歴史の写
真をセンター長にお願いして,展示させていただきました。ありがとうございます。
委員 見ていただいたら嬉しいです。
写真を見ましたが,せっかくの鯉淵小学校の特徴,オープン教室の写真がない
委員 ですね。
委員 一番新しい写真ですか。付け加えておきます。
委員 オープン教室は,全国的にも少ないですよ。
実は,あれが一時は流行ったのですが,場合によっては都合が悪い場合もある
委員 のです。今は新しい学校は,あまり,あのパターンは使っていないようです。あの
当時,9年前は流行って,教室の前に大きなスペースを取っています。
コミュニティースクールが始まって10年目くらいかな。世界的にこういう教室にす
委員 べきだとか,いざという時は避難所にも使えるとか。それが目玉になっているの
が,もう古いとなってしまったのです。
水戸は,もう,すべての古い校舎が大規模改修の対象になってしまっているの
委員 で,この鯉淵小学校は全面建て替えだったので,ラッキーといえば,とてもラッキ
ーでした。私は今でも水戸市内で一番きれいな学校だと思っています。
その特徴が写真に,あまり出ていないね。何が素晴らしいのか,がね。高い所に
委員 建っているので防災上も,危険な地域ではない。
鯉淵小学校は歴史もあるし,この地域のシンボルになり得る建物なのです。
委員 小学校はオープンにして,皆さんの出入りがあって何か心配なことは起きていな
委員 いですか。
いえ,学校としては,いつでも,いらしていただいで子供たちを見ていただきたい
です。

議 長

先日、久しぶりに住民の会の役員と消防団、全部で5人くらい出ていただいて防火訓練を行いました。今後、防災訓練も含めて小学校でやられる時は声を掛けていただければ、住民の会の役員、防犯協会とか、皆さん喜んで子どもたちのために協力してくれると思います。

議 長
委 員
議 長

それでは(4)その他について、承認することとしてよろしいでしょうか。

(「異議なし」との声)

異議なしと認め、(4)について承認します。本日予定された協議事項は以上となります。事務局へ進行を返します。

執行機関

(閉会)

以上で、令和5年度第2回水戸市鯉淵市民センター運営審議会を終了いたします。ありがとうございました。

次回の会議は、6月下旬頃に開催する予定です。